## 文殊菩薩堂

よると、

菊池一

族

族「赤星」地元の伝

生有ななに

延久2年 船神社

「兵部允」

ことへの報賽のたり隆公がこの地へ

へ無事に着 た

い菊

かた池

0

め

京都

阿波国に気が、菊

ら勧請されることへの報

御祭神は高龗神という水をつから勧請されたと伝わっています。

つ

文殊菩薩像は、

落ち行き「大賢坊」と2池家没落の折、四国の阿の息子のニリー

て、天文の始めごろ「文殊菩薩像」落ち行き「禿賢坊」と名を改め

と名を改め

を持ち帰り菊池郡原村の伊無田

内の一部には、船着場の跡があ深く関わっている神社です。境さどる神様で、菊池氏の歴史に

伊牟田)

に参り祭られたも

年

月に

大神や天照大御神を御際神とすを日本を御神体とする猿太彦一巨石を御神体とする猿太彦流れていたことがうかがえます。

迫間川が今よりかなり東を

るお伊勢さんも祭られています。

毎 年 11 除を伊牟田区民で行っています。再建立し、御堂周辺の草刈、掃 手で継承されていきます。堂は、これからも伊牟田 り文殊堂祭が行われています。 のと伝えられています。 伝説に語り継がれる文殊菩薩 今の御堂は、 月29日には、 平 成 17 も伊牟田区民の 区民が集ま

## 問い合わせ先 わいふ一番館 ☎ 0968 (24) 6630

## 写友さくら「春夏秋冬」 鶴長広志

## 期 間 ~1月19日田

さまざまな四季の彩りを写真に収めました。物語を聞く ように観てください。

わいふ一番館だより

## 懐かしの SL あそ BOY 写真展 標高差 530 m 青山昌充 1月21日火~2月2日日

2005年まで走っていた SL あそ BOY の懐かしい写真展 です。標高差 530 mを走って行く様は多くの感動を私に与 えてくれました。感動の姿を皆さまにお裾分けいたします。

## 【まちかど資料館・企画展示室】 菊池一族の墓碑を巡る

## ~ 24 代栄枯盛衰の果て菊池一族ここに眠る

## 期間 ~3月30日田

菊池一族は約450余年もの長期にわたり中世の混乱の時 代、菊池の繁栄を保ち続けました。また、征西府を菊池・ 太宰府に置き九州の統一をも図りました。広域に点在する 菊池一族の墓碑を巡り、一族の功績をたどります。 ※休館日:月曜日(祝日の場合は翌日)

問い合わせ先 菊池夢美術館 ☎ 0968 (23) 1155

## 第9回夫婦の手紙絵手紙作品展

## 閰 ~1月30日休

入賞作品は市外からの 応募作品も多く、一つ一つ 暖かい思いに溢れていま す。作品を見て、あなたも 年の始めに大切な人を見 つめてみてください。



## 体験コーナー実施中です☆

陶器の絵付け体験、クラフトパンチアー ト体験、ストーンペイント体験を行って います。いずれも有料です。 詳しくはお問い合わせください。



開館時間 午前9時~午後5時30分 ※期間中の休館日はありません。

## 年末年始は開館時間が変わります

~1月3日金 午前10時~午後4時

Ç

## ☎0968 (27) 0102 きくちふるさと水源交流館 問い合わせ先

水源ばぁばの活動

地域の味を守る「ばぁば」

気にす きらり水源村加工部の人々です。 水源地区で、 付いた「手作りの味」があります。 経験と歴史に培われた知恵や工夫 各地域にはそれぞれの地域に根 料理上手のお母さんたちは現在 菊池という土地で育った食材が 「おもてなし」の料理となる る活動を行っているのが、 食を通じて地域を元

『平安道方言』西の北朝鮮の平原

壌

を中心とする

②北朝鮮の咸境道を中心とした

西北方言とも言う。

「咸境道方言」東北方言とも言う

全国から訪ねて来る人々をおい 「きくちふるさと水源交流館」 料理でもてなしていま ンツ・ リズムの拠点である ぐ

水源ばぁばから一言

水源ばぁばたちは、 菊池市のグ ばぁば」

の愛称で親しまれていま

羅道方言」西南方言とも言う。④全羅道地域を中心とした

全記

⑤釜山を中心とした

「慶尚道方

8

人。その元気な笑顔から「水源

③ソウルを中心とした

「京畿道

方言」中部方言とも言う。

す。

の料理に生かされています。一緒れました。その工夫が水源ばぁばながらさまざまな料理を作ってくれがらさまざまな料理を作ってく に活動す 「戦後の食糧が十分でなかった時

畿道方言に分類される忠 高低と抑揚に独自性がある。 と言う。特に慶尚道方言は音の

ゆっくり

化を感じる今時代になった

大きな時代

の

変

京

## I 111 🕒 , 韓国発見シリーズ③

ズム

# こんにちは金です

菊池市役所

国際観光マネージャー

## 韓国語の方言

使われている。 いはあるが、 も研究者の間で多少の見解の違 国語方言を6つに区分 平(1882~1944)外にも日本の言語学者 |外にも日本の言語学者小倉韓国語方言の体系的な分類は、 よってなされた。 その6つの区分が 小倉氏は韓 944年) 現 在

ゼリ、ン はパプジュリまたはぺ方言はチォルレイ、済 全羅道方言ではザマリ、 ⑥済州島の 言」東南方言とも言う。 ベンイ、 )」を平安道方言ではアンジ例えば「とんぼ (チャムジャ 京畿道方言はナ 「とんぼ (チ 咸境道方言ではゼ 「済州方言」 、 ムジャリ、 ハガガルリカガラ である。 慶尚道

> 話すのが特徴で、 関西弁のように聞いていて面白 。このような特徴はコメディ 全羅道方言は

ずか ずかしいと思う風潮が強く残っまれ、方言で話すのを非常に恥教養のない人だという偏見が生 養ある人々があまねく話す現代れた語文規定に「標準語は、教 語が必要という意図で1 番組の素材によく用 ある。このため、 年制定され、 ウル語にする」 安という意図で1933誰にでも理解できる公用 1 9 8 8 方言を使うと いられる。 年改正さ

しかし近年、ていた。 めた。 重な文化遺産として認識され 危機に瀕した言語」 る。特にユネスコが201ようとする世論が力を増し が出版されたり、 階の内、4段階である「深刻に12月に済州方言を消滅危機5段 とする世論が力を増していい。方言を整理した方言辞書文化遺産として認識され始かり、方言を保存したが言辞書 に分類した . 0 年

る。

# 人権同和教育シリー

「ありがとう」

花房小学校6年

甲斐穂野香

「あたり前は、特選 菊池北中 キセキ」 年 本田美月

いつもいつも一しょにいることが あたり前で つもいつも教えてくれることが ŧ 前で いつも友達と遊ぶことが

気持ちを伝えたい。

地いきの人に、

ちゃ

おばあちゃ

ありがとうののちゃん、お友

お父さん、 hί

お母さん、

お

お父さん、

お母さん、

おじいち

自分の事だけ

仲間って何だろう

身のまわれ あたり前 私だってそう みんなだってそう あたり前のように思っている りにいる友達を

地いきの人、

いつも学校から帰

ご飯、

試合の応えんをありがとう

りがとう。これからもよろしくねお友達、いつも遊んでくれてあ

本当の仲間なのかな

ゃ

おばあちゃ

hί

送り迎え、

まわりの事も

あたり前じゃなくて

わかりませ

んでした。

これからは

ます。でも私はどう答えていいといってくれてありがとうござ

かい

仲間だよ」いてくれるのが

いつもそばに

「本当の仲間はね

といってくれて 「おかえり」 ってくる時

の氏神様として大切につもきれいに掃除され

大切に崇める

宗められ 神来区

ます

女性の会、 貴船神

宮総代などにより

呂総代などによりい老人会、子ども会、

社は、

まう

なのに、 本当は、 それがあたり前になっている だから私は、 あたり前になってしまなのに、いつのまにか それはキセキ いつものように感じて 友達や家族がいることが 大人だってそう 友達や家族を大切にしたい どうしてだろう

> 答えたいと思いま 「こんにちは」

ゃ

「ただいま」

んな、

本当にありがとう。



認定番号第ふるさと H24-19 号 推薦者 伊牟田区

認定番号第ふるさと H24-20 号

推薦者 神来区

# ۲

まってあげるのが仲間

仲間は友だちの気持ちが分かる 「まって」と友だちが言ったら





## 平成24年度菊池市人権フェスティバル出品作品 ーズ(100)



☎0968(25) 

## 仲間

戸崎小学校5年

中松ゆい

小池凜太郎 (共同作品)

倉。原 將

| 広報きくち | 2014 January | 26

貴重な文化遺産だと認識される恥ずかしく思っていたが、今は

ことも影響しているだろう。

これまで地方の人間は方言を